
COMMISSIONE DIPENDENTI PUBBLICI E PRIVATI
 

VERBALE RIUNIONE 

 

giorno mese anno ore 
21 novembre 2018 18.00 

 

Presso la sede dell’Ordine degli ingegneri della Provincia di Torino, si è riunita la Commissione 
Dipendenti pubblici e privati: 

 

COGNOME 
 

NOME 
 

CARICA 
 

 

MATTA Marianna 
Consigliere OIT 
referente 

P 

NIVRIERA Michele Coordinatore P 
AMADORI Monica  G 
ARIZZIO Maria Elisabetta  G 
BERTOCCI Sonia  G 
BRUNO Corrado  I 
BUSSO Fabrizio  G 
CASCIO Emilio  G 
CERA Michele Pio  P 
CHIARA Miriam  G 
CHIARENZA Filippo  I 
CIVIDINO Pierluigi  I 
DIPIETRO Gaetano  I 
ERRICHIELLO Domenico  P 
FORMICA Giuseppe  P 
MARINO Michele  G 
MORRONE Michela  P 
PALLARA Pier Luigi  P 
PASTORINO Luca  I 
PENNISI Toni  G 
SPINA Luigi  I 
TERRIZZI Antonio  I 

TRINCIANTI Claudio 
Consigliere referente 
FOIT 

G 

VOGOGNA Sergio  P 
 
 

P = Presente      G = Assente giustificato     I = Assente Ingiustificato 

 

 



per discutere il seguente ordine del giorno: 

 

1) piano formativo 2019; 

2) ripresa del confronto sul questionario da usare per indagine conoscitiva circa le esigenze e 

problematiche nel lavoro che incontrano gli ingegneri dipendenti; 

3) Restructura 2018: analisi post-evento; 

4) Varie ed Eventuali. 

Viene individuato il segretario verbalizzante pro-tempore nel collega PALLARA Pier Luigi. 

 

1) Nel rimarcare che, come previsto nelle linee guida emanate dal CNI, l’erogazione dei corsi di 

formazione professionale deve essere fatta dagli Ordini in attesa di ridefinire il ruolo di 

Fondazione, il coordinatore ing. Michele Nivriera spiega che l’Ordine richiede alle Commissioni 

di presentarer entro la fine dell’anno in corso, un piano di proposte formative per il 2019, 

specificatamente mirate alla programmazione e organizzare di eventi per il 2019, poiché come 

ormai noto, devono essere Commissioni a farsi promotrici e avviare percorsi formativi e/o corsi di 

aggiornamento per gli iscritti. 

A tale scopo si richiede ai colleghi di ciascuna Commissione di raccogliere idee e proposte. 

La Consigliera Marianna Matta propone di riproporre sul territorio quanto presentato in occasione 

di “Restructura 2018”. Inoltre, poiché nel corso del 2019,  verrano emanate le linee guida 

riguardanti i Decreti Attuativi del Codice degli Appalti su: “modalità di svolgimento delle funzioni 

del Direttore Lavori” e “contenuti dei 3 livelli di progettazione” si possono inserire nel suddetto 

piano formativo, questi eventi che rivestono una fondamentale esigenza per molti colleghi, 

professionisti della pubblica amminstrazione, che quotidianamente affrontano problematiche sia 

di progettazione che direzione lavori per il proprio Ente. 

Il Coordinatore ing. Nivriera informa in merito agli impegni assunti dal CNI e dal sistema degli 

Ordini degli Ingegneri attraverso la “Mozione Congressuale” approvata dal 63° Congresso 

Nazionale degli Ingegneri. 

In particolare evidenzia tra gli altri il punto 7. nel quale emerge l’impegno “ad avviare un piano 

di orientamento alla professione di Ingegnere, presso le Scuole superiori e presso le Università, 

svolto con il supporto degli Ordini”. 

Nell’ambito di questa opportunità, si possono elaborare piani d’orientamento per gli studenti delle 

Scuole Superiori allo scopo di avviarli e/o stimolare la loro curiosità per la scelta universitaria 



verso la laurea in ingegneria. 

Poiché nella nostra Commisione partecipano anche docenti, la Consigliera ing. Marianna Matta, 

chiede di costituire un ristretto gruppo di lavoro per elaborare proposte sul tema. 

Aderiscono i colleghi ing.ri VOGOGNA-CERA-FORMICA. 

 

2) Il punto viene rinviato non essendo presente il refente, ing. Michele Marino che si stà occupando 

dell’indagine. 

 

3) In occasione di “Restructura 2018” si è svolto il seminario da titolo: “Esperienze Lavorative 

dell’Ingegnere Dipendente” con la presentazione di alcune attività svolte da colleghi nell’ambito 

della propria attività lavorativa, esperienze degne di nota, stimolanti e che fanno comprendere che 

anche il dipendente è in grado di condurre un’attività professionale con buoni livelli di 

soddisfazione.  

 

4) Discussione su Gestione Separata con opinioni diversificate tra i colleghi presenti sulla base della 

propria esperienza soggettiva sull’argomento, in relazione alla quale il Consigliere di riferimento 

Marianna Matta, ha riletto il passaggio della mozione conclusiva del 63° Congresso degli 

Ingegneri con il quale si affronta la tematica pur rimanendo alquanto generale.  

 

Si rimane in attesa che il parere formulato dalla Commissione venga portato in una delle prossime 

sedute di Consiglio dell’Ordine e approvato. 

 

Alle ore 19.45, ritenuti esauriti gli argomenti all’O.d.G. si dichiara terminata la riunione. 

 

La prossima riunione è fissata per il giorno 6 dicembre 2018 ore 18.00. 

 

 

 Il segretario Pro-Tempore  Il Coordinatore 

 Pier Luigi PALLARA Michele NIVRIERA 


